



**DISCUTEN CRISIS POLACA.** — Washington, diciembre 18. El Presidente Ronald Reagan conversa con el Presidente de la AFL-CIO, Lane Kirkland, durante una reunión en la Casa Blanca sobre la situación en Polonia. (UNIFAX II de UPI).

# Amenazan con Obstruir las Minas Carbón en Polonia

HELMSTEDT, Alemania Occidental, diciembre 18 (UPI).— Conductores holandeses de un convoy de 122 camiones que regresaron tras distribuir paquetes de alimentos en Polonia, dijeron hoy que la situación en ese país

“asusta”. Uno de los camioneros indicó haber sido informado en Katowice, que los mineros fueron obligados por las tropas a penetrar a los yacimientos y amenazaron con obstruir las minas a no ser que Lech

Walesa sea liberado. Fue en Katowice donde murieron hace dos días siete mineros, en un enfrentamiento con los soldados.

“Da miedo oír lo que sucede”, aseguró Arrie Petero, que llegó a la frontera de Alemania Occidental, con la oriental, tras pasar tres días en Polonia, donde distribuyó 160,000 paquetes de alimentos holandeses.

“Una mujer me dijo que su esposo, un minero, fue sacado de su casa por los soldados y obligado a acudir al trabajo hace dos días. Añadió que ayer al mediodía continuara en la mina y que su turno se negó a salir hasta que

—Favor pase a la página 55.

# Departamento de Estado pide Libertad de Walesa

WASHINGTON, diciembre 18 (UPI).— El Departamento de Estado dijo hoy que aumenta la resistencia de los trabajadores polacos a la ola de represión lanzada por el régimen de Varsovia, y pidió que el dirigente sindical Lech Walesa, sea liberado “del arresto domiciliario que sufre de hecho”.

ciones en ocho provincias fueron afectadas por huelgas y que miles de obreros fueron detenidos.

La nota señaló que Estados Unidos está “rotundamente preocupado” por la seguridad de todos los dirigentes de Solidaridad, pero pidió específicamente la liberación de Walesa.

Fischer dijo que muchos obreros polacos se encuentran detenidos “en instalaciones inadecuadas, bajo

—Favor pase a la página 19.

El vocero Dean Fischer, que leyó una declaración, dijo que funcionarios estadounidenses fueron informados por las autoridades polacas, de que 43 instala-



**DESERTA DE POLONIA.** — Nueva York, diciembre 18. Un hombre que dijo ser un desertor polaco, besa a su esposa, que llegó anoche aquí desde Varsovia, en un avión de las Aerolíneas polacas Lot. La pareja, al igual que la mayoría de los pasajeros, declinó ser identificada.

# En Toda Polonia

# Huelguistas Mantienen su Desafío a la Ley Marcial

LONDRES, diciembre 18 (AP).— Los dirigentes militares polacos prosiguen con sus esfuerzos, para eliminar a los disidentes y sanear la economía de la nación, en tanto persisten las huelgas de los mineros del carbón, y aumenta la tensión en las calles de Varsovia, según versiones llegadas hoy aquí, desde la capital polaca.

Los activistas resisten en las minas de la cuenca carbonífera de Silesia, los granjeros privados no entregan sus productos al mercado y otras huelgas y protestas, han comenzado en cuatro ciudades provinciales, dijeron las versiones.

Jóvenes manifestantes que marchaban anoche por la capital coreando “Solidaridad, Solidaridad”, fueron dispersados por la policía.

Es difícil pronosticar si el régimen de Ley Marcial tiene éxito en sus esfuerzos

por doblegar la resistencia del movimiento laboral o si las huelgas y protestas se están extendiendo, ya que las comunicaciones con Polonia y los canales occidentales de noticias fuera de Polonia están interrumpidos. Muchas de las versiones recibidas no pudieron ser independientemente verificadas.

Los dirigentes de Ley Marcial, cuyos fuerzas

han matado por lo menos siete personas y heridos más de 200, en choques con huelguistas y manifestantes, acusaron por la violencia a provocadores que organizaron a la resistencia, pues “no quieren que la comunidad regrese a trabajar en calma”.

“Estamos ahora en un periodo de transición, mo-

—Favor pase a la página 21.

# Occidente Pide a Rusia no Intervenga en Polonia

MADRID, diciembre 18 (AP).— Occidente advirtió hoy a la Unión Soviética y al régimen militar en Polonia, que se abstengan de actuar contra el pueblo polaco y que una intervención externa o interna en ese país, violaría los Acuerdos de Helsinki, sobre derechos humanos y la política de distensión.

El delegado español ante la Conferencia Europea de

Seguridad, que se desarrolla aquí, Javier Rupérez, dijo que la crisis en Polonia ha perjudicado gravemente esta reunión de las 35 naciones que la integran, e imposibilitado un acuerdo en torno a las nuevas propuestas, que se le han sometido para su consideración.

“Existe un grave peligro de intervención extranjera”, dijo Rupérez a la prensa, luego de expresar ante la conferencia, que Polonia había violado “las libertades públicas” de su pueblo.

Asimismo, y en momentos en que la reunión se dispone a iniciar un receso navideño, Max Kampelman, principal delegado estadounidense, dijo su espera que la Unión Soviética respete los principios de Helsinki de “no intervención y de no uso de la fuerza” en Polonia.

“Recuerdo a este organismo la obligación asumida por todos nosotros de abstenernos por la amenaza o del uso de la fuerza, así como el compromiso de no intervención en los asuntos de otros Estados”, expresó Kampelman.

“El pueblo polaco tiene el derecho, según el Acta

—Favor pase a la página 40.

# Una Reducida Asistencia A cuerda E.U. para L.A.

WASHINGTON, diciembre 18 (AP).— El Gobierno del Presidente Ronald Reagan destinará a las naciones de la Cuenca del Caribe sólo 120 de los 2,576 millones de dólares, del nuevo programa de asistencia económica.

La alta prioridad política que la Administración le ha dado a la zona, no pareció reflejarse en la asignación de los fondos contenidos, en la nueva Ley de Asistencia Bilateral.

La Región del Levante se llevará 1,968 millones, lo cual es más del 75 por ciento de la ayuda, y la sola partida de Israel y Egipto representa más de la mitad del total.

La única novedad en el campo latinoamericano es la inclusión de Costa Rica entre los programas prioritarios. La ley le asigna 20 millones, que es igual a la suma que recibirán en su conjunto las naciones de las Antillas Menores. Los otros 80 millones serán repartidos en forma igual entre Jamaica y El Salvador.

La ley no contempla nin-

—Favor pase a la página 21.



# Hoy en la Historia

Por The Associated Press.  
Hoy es sábado 19 de diciembre, día número 353 de 1981. Faltan 12 días para que termine el año.  
Acontecimientos destacados de la fecha:  
1668.— En París, los cirujanos Emmerez y Denis, realizan la primera transfusión de sangre humana.  
1793.— En Francia, Napoleón Bonaparte toma la ciudad de Tolón.  
1842.— Estados Unidos reconoce la independencia de Hawaii.  
1897.— El Presidente

—Favor pase a la página 11.

# E.U. Seguirá Diálogo con Guerrilla Salvadoreña

WASHINGTON, diciembre 18 (UPI).— Estados Unidos y el Frente Democrático Revolucionario de El Salvador, continuarán el diálogo iniciado el miércoles, en esta capital, “aunque las posiciones respectivas están polarizadas”.

“Intercambiamos preliminarmente puntos de vista sólo sobre negociaciones y elecciones”, declaró Rubén Zamora a United Press International, Zamora es miembro de la Comisión Política-diplomática del

—Favor pase a la página 17.

# Limitan Acuerdo Panamá-C. Rica

PANAMA, diciembre 18 (AP).— Los Gobiernos de Panamá y Costa Rica anunciaron hoy que han llegado a un acuerdo para restringir el comercio de 21 clases de artículos, incluidos dentro de un Tratado de Libre Comercio y Tratado Preferencial, vigente desde 1964.

El acuerdo limita el volumen comercial de los 21 rubros, al 50 por ciento del total negociado, entre noviembre de 1979 y octubre de 1980, o sea antes de que se modificara el tipo de cambio del colón costa-

—Favor pase a la página 19.



**ACCIDENTE MULTIPLE.** — Chicago, diciembre 18. Un accidente múltiple, debido al mal tiempo, se registró en una autopista de Chicago. No hubo informes de heridos graves.